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Après	  avoir	  expliqué	  à	  ses	  auditeurs	  que	  ceux	  qui	  plaisent	  à	  Dieu	  vivent	  par	  la	  foi,	  
l'auteur	  montre	  ce	  à	  quoi	  cela	  ressemble	  de	  vivre	  par	  la	  foi.	  
	  
La	  vie	  qui	  plait	  à	  Dieu	  
Nous	  pouvons	  vivre	  pour	  plaire	  aux	  autres,	  ou	  bien	  à	  nous	  même.	  Mais	   la	   seule	  
façon	  de	  vivre	  qui	  apporte	  une	  joie	  durable,	  c'est	  de	  plaire	  à	  Dieu.	  Et	  cette	  vie-‐là	  
est	  une	  vie	  de	  foi.	  Tous	  ceux	  que	  l'auteur	  va	  citer	  sont	  des	  personnes	  dont	  Dieu	  a	  
fait	  l'éloge:	  ils	  lui	  ont	  plu	  car	  ils	  ont	  vécu	  par	  la	  foi.	  
	  
La	  foi	  garde	  les	  yeux	  fixés	  sur	  l'horizon	  de	  l'éternité.	  Elle	  soupèse	  tout	  le	  présent,	  
en	   fonction	   de	   ce	   qui	   va	   se	   passer	   dans	   le	   futur.	   Elle	   voit	   tout	   à	   la	   lumière	   de	  
l'éternité.	   Elle	   est	   construite	   sur	   le	   caractère	   immuable	   de	   Dieu	   et	   sur	   ses	  
promesses	  qui	  ne	  déçoivent	  pas:	  et	  elle	  change	  inévitablement	  votre	  manière	  de	  
vivre.	  
	  
Vivre	  par	  la	  foi	  
L'histoire	  d'Abel	  nous	  enseigne	  que	  vivre	  par	  la	  foi	  signifie	  offrir	  un	  sacrifice	  qui	  
vient	  du	  cœur.	  Mais	  ce	  sacrifice	  en	  vaut	  la	  peine,	  car	  Christ	  en	  vaut	  la	  peine.	  
	  
L'histoire	   d'Hénoc	   nous	   enseigne	   que	   vivre	   par	   la	   foi	   signifie	   marcher	  
quotidiennement	  avec	  Dieu.	  Cela	  signifie	  marcher	  d'un	  même	  pas	  avec	  lui,	  plutôt	  
qu'avec	  le	  monde.	  
	  
L'histoire	  de	  Noé	  nous	  enseigne	  que	  vivre	  par	   la	   foi	  signifie	  obéir	  à	  Dieu,	  même	  
lorsque	  ça	  semble	  stupide.	  
	  
L'histoire	   d'Abraham	   nous	   enseigne	   que	   vivre	   par	   la	   foi	   signifie	   obéir	   à	   Dieu,	  
même	  quand	  le	  futur	  semble	  incertain.	  
	  
L'histoire	  de	  Sara	  nous	  enseigne	  que	  vivre	  par	  la	  foi	  signifie	  faire	  confiance	  à	  Dieu,	  
même	  quand	  les	  circonstances	  font	  penser	  le	  contraire.	  Et	  puisqu'elle	  n'a	  pas	  cru	  
du	  premier	  coup,	  son	  histoire	  nous	  montre	  aussi	  qu'il	  ne	  s'agit	  pas	  de	  super	  héros,	  
mais	  qu'il	  est	  possible	  de	  changer	  et	  de	  passer	  du	  doute	  à	  la	  foi.	  
	  
Le	  mal	  du	  pays	  
Les	  patriarches	  savaient	  que	  ce	  monde	  n'était	  pas	  une	  fin	  en	  soi.	  Ils	  attendaient	  la	  
cité	   éternelle.	   Lorsque	   nous	   reconnaissons	   que	   ce	   monde,	   avec	   toutes	   ses	  
souffrances,	  n'est	  pas	  ce	  qui	  devrait	  être;	  ou	  lorsque	  nous	  réalisons	  que	  les	  choses	  
de	  ce	  monde	  ne	  pourront	  jamais	  satisfaire,	  alors	  nous	  aussi,	  nous	  avons	  le	  mal	  du	  
pays:	  nous	  attendons	  la	  cité	  éternelle.	  
	  
Mais	   comment	   devons	   nous	   vivre	   si	   ce	   monde	   n'est	   pas	   notre	   chez	   nous?	  
Comment	  le	  fait	  de	  vivre	  dans	  une	  perspective	  éternelle	  devrait	  affecter	  nos	  vies?	  
Imaginez	   votre	   portrait	   dans	   cette	   liste	   de	   personnes	   célèbres:	   que	   diront	   les	  
futures	  génération	  de	  vous?	  "Par	  la	  foi,	  il/elle...".	  Qu'est-‐ce	  que	  la	  foi	  vous	  pousse	  à	  
faire?	  	  
	  
C'est	  à	  vous	  de	  remplir	  les	  blancs.	  


